



Eschenbach, 18. August 2023

### Geschätzte Eltern

Gemeinsam dürfen wir uns auf das neue Schuljahr und die vielen Herausforderungen freuen. Als momentane Hauptschulleiterin mit 70% sind wir weiterhin auf der Suche nach einer geeigneten Schulleitungsperson, welche mich in meinen Schulleitungstätigkeiten an der Oberstufe unterstützen wird. Ich hoffe Sie diesbezüglich zeitnah informieren zu können und bitte Sie um Verständnis, wenn Ihre Anliegen nicht sofort bearbeitet werden können. Im Oberstufenzentrum Breiten hat am letzten Montag für 282 Schülerinnen und Schüler das neue Schuljahr begonnen. Wir wünschen allen einen guten Start, besonders natürlich den 90 neuen Lernenden in den ersten Real- und Sekundarklassen. Wir schätzen das gegenseitige höfliche Grüßen und ein angenehmes Miteinander im Schulalltag. So erwarten wir ein anständiges und ehrliches Verhalten gegenüber Lehrpersonen und Mitschülern. Wir bitten Sie, uns in diesem wichtigen Punkt zu unterstützen.

### Schulinterne Weiterbildung

Während der letzten Ferienwoche standen für alle Lehrpersonen der Schulen Eschenbach zwei Tage ganz im Zeichen der Weiterbildung.

Das neue Reglement zur Beurteilung ist bereits seit zwei Jahren in Kraft. Deshalb haben die Kolleginnen und Kollegen in den jeweiligen Stufengruppen ihre eigene und persönliche Beurteilungspraxis reflektiert, um diese danach gemeinsam weiterzuentwickeln. Die Auseinandersetzung mit diesem wichtigen Thema ist längst nicht abgeschlossen und wird uns deshalb auch weiterhin begleiten.

Uns allen ist die Gesunderhaltung der Lehrerinnen und Lehrer ein grosses Anliegen. Aus diesem Grund haben wir am zweiten Tag in schulhausharddurchmischten Kleingruppen einen Ressourcenparcours absolviert. Die Aufgabe von uns Schulleitenden wird nun sein, aus den zahlreichen Rückmeldungen die richtigen Schlüsse zu ziehen und wo immer möglich entsprechend zu handeln.

### Änderungen im Lehrkörper

- Rolf Schir und Anton Stadler wurden per Ende Juli in die Pension verabschiedet
- Valentina Modesti und Benjamin Christen haben sich für neue Wege entschieden
- Gabriela Bleiker wechselt ihre Funktion und unterrichtet neu als Klassenlehrerin in der 1. Sekundarklasse

Neu in unserem Team dürfen wir die folgenden Lehrpersonen begrüßen:

- Florence Heyl wird bis zu den Herbstferien als sprachliche Fachlehrperson bei uns unterrichten. Nach den Herbstferien wird Valerie Kühne diese Funktion übernehmen.
- Luca Schnyder ist als Nachfolger von Rolf Schir als Klassenlehrer der 3. Sekundarklasse bei uns gestartet.
- Luca Aubry konnte neu als Sportlehrer für unsere Schule gewonnen werden.

### Kontakt Schule - Elternhaus: bei Fragen, Unklarheiten, Anregungen, Kritik, Positives

Die Schülerinnen und Schüler an der Oberstufe Eschenbach werden bei in 18 Klassen von 37 Lehrpersonen unterrichtet. Wo viele Personen zusammenarbeiten, treten auch immer wieder Fragen oder Probleme auf. Es ist uns ein grosses Anliegen, dass Sie als Eltern in solchen Fällen rechtzeitig Kontakt aufnehmen. Lassen Sie Ungereimtheiten nicht anstehen, sondern suchen Sie den Austausch möglichst frühzeitig. Wir halten es im umgekehrten Fall gleich und werden das Gespräch mit Ihnen suchen. Seien Sie hellhörig und melden Sie sich bei negativen und natürlich gerne auch bei positiven Ereignissen.

Eltern sein heisst auch seine Sorgen zu teilen... unsere Schulsozialarbeiterin Ivonne Schildt ([ivonne.schildt@rj.sg.ch](mailto:ivonne.schildt@rj.sg.ch) oder 079 665 40 03) ist auch Ansprechperson für Eltern und Angehörige bei Unsicherheiten und Sorgen rund um ihre Kinder und Jugendlichen (Erziehung, Hausaufgaben und Lernen, Freizeit, digitale Medien, Freundschaften, Drogen usw.).

Bei spezifischen Fragen zu Ihrem Kind wenden Sie sich bitte immer zuerst an die Klassenlehrperson. Bei allgemeinen Anliegen zur Oberstufe sind Sie bei der Schulleitung am richtigen Ort.

Fragen ans Sekretariat werden direkt in unserem Dienstleistungszentrum unter der Telefonnummer 055 286 44 44 bearbeitet. Ebenfalls über diese Nummer erreichen Sie unseren Schulpräsidenten Reto Gubelmann.

### Initiative gegen Mobbing

Das Projekt ist gut angelaufen und die Meldeplattform wird benützt. Die Meldung erfolgt über das Scannen eines QR-Codes und anschliessendem Ausfüllen eines Formulars. Die Schulsozialarbeit nimmt bei Eingang einer Meldung innert 48 Stunden die Arbeit in diesem konkreten Fall auf. Vertrauen und gute Beziehungsarbeit sind hierbei sehr wichtig.

Ab der 3. Klasse bis zur 3. Oberstufe ist der QR-Code im Hausaufgabenheft bzw. OS-Breitenpass zu finden.



### Modellschule Eschenbach

Die Schülerinnen und Schüler werden im Bereich Medien und Informatik gezielt im Hinblick auf die im Lehrplan definierten digitalen Kompetenzen gefördert. Darüber hinaus werden auch für alltägliche Tätigkeiten vermehrt digitale Geräte und Programme eingesetzt. Als eine von neun Modellschulen entwickeln und erproben wir laufend Szenarien, um das Potenzial der Digitalisierung für das Lehren und Lernen zu erschliessen und auszuschöpfen. Wir versuchen in gewissen Bereichen die Vorteile vom Präsenzunterricht und digitalem Lernen zu kombinieren.

### Teams und andere Apps

An den Schulen Eschenbach ist es Teil der medienpädagogischen Arbeit, den Umgang mit persönlichen Daten mit den Schülerinnen und Schülern zu thematisieren und ihnen so zu einer eigenständigen und verantwortungsbewussten Handlungsfähigkeit zu verhelfen. Wir empfehlen Ihnen, mit Ihren Kindern zu besprechen, warum man für gewisse Inhalte auch zu jung sein kann. Sie als Eltern entscheiden, ob Ihr Kind alt genug ist, um WhatsApp oder andere Apps zu nutzen..

Die Teams-App ermöglicht einiges und wird im schulischen Kontext regelmässig benötigt. Unsere Lehrpersonen kommunizieren vor allem mit dieser App mit den Schülerinnen und Schüler. So macht es Sinn, diese App bei einem allenfalls eigenen Handy des Jugendlichen zu installieren.

### Schulzahnärztlicher Untersuch

Nach den Herbstferien finden die schulzahnärztlichen Untersuchungen statt. Der Untersuch beim zugewiesenen Schulzahnarzt ist kostenlos und beinhaltet für die zweite Oberstufe auch das Röntgen der Zahnzwischenräume. Eine jährliche Zahnkontrolle ist obligatorisch.

Falls Sie diese Untersuchung privat vornehmen und auf den schulzahnärztlichen Untersuch verzichten wollen, melden Sie sich bitte bis am **Mittwoch, 6. September 2023**, bei uns im Schulsekretariat ([yvonne.braun@eschenbach.ch](mailto:yvonne.braun@eschenbach.ch) oder Tel: 055 286 62 15). Eltern, welche bereits im Vorjahr mitgeteilt haben, den Untersuch privat vorzunehmen, werden das Formular bis spätestens Ende August 2023 erhalten. Bis auf Widerruf werden wir Ihnen jeweils das Formular für den privaten Untersuch zustellen.

### Wichtige Termine im ersten Quartal

Sonderwoche 1. und 3. Oberstufe	4. - 8. September 2023
Schulverlegung 2. Oberstufe	4. - 8. September 2023
Elterninfoabend 1. Real	19. September 2023 (19.00 Uhr, Aula OS-Breiten)
Elterninfoabend 1. Sek	21. September 2023 (19.00 Uhr, Aula OS-Breiten)
Elternberufsinfoabend & Jugendliche 2. OS	27. September 2023 (19.00Uhr, Aula OS Breiten)
OL 1.+2. OS / Spielnachmittag 3.OS	25.-29. September 2023 möglich
Herbstferien	Samstag, 30. September - Sonntag, 22. Oktober 2023

Ich wünsche Ihnen und Ihrer Familie einen guten Start ins neue Schuljahr und grüsse Sie freundlich

  
Giovanna Lastra  
Schulleiterin der Oberstufe

### Anhang

Elternbrief Beurteilung  
Elternbrief zur Sonderwoche 1.OS  
Einladung Elternabend 1. OS (mit Anmeldung)